



« Train de la Mort » I-240

- K.11 - D -



Nom : CHASTEL

Prénom : Antoine

Date naissance : 19 mars 1907

Lieu de naissance : Seychalles (63190)

N° Matricule à Flossenbürg : 20534 à Dachau : 76647

Situation familiale avant l'arrestation : marié – 1 fille née le 20 août 1930

Situation professionnelle : ouvrier à la manufacture nationale d'armes de Tulle (Corrèze).

Domicile : Tulle (19000).

ARRESTATION : le 9 juin 1944 à Tulle (19000).

Circonstances d'arrestation : par la division SS Das Reich – Rafle d'environ 200 hommes à Tulle. 11 seront pendus aux lampadaires de la ville, les autres dirigés directement sur Compiègne pour être déportés.

Lieux d'emprisonnement : Tulle, Limoges, Poitiers, Compiègne.

Date de départ de Compiègne : 02 juillet 1944 pour Dachau. Ce convoi est le plus important parti de Compiègne. Il a été surnommé « *le train de la mort* » en raison du nombre de morts durant le voyage : 12 wagons – 100 hommes par wagon – au minimum 530 victimes, dues à la chaleur et à la soif.

DÉPORTATION :

Camps et Kommandos successifs : Arrivé à Dachau le 7 juillet 1944. Transféré à Flossenbürg le 27 août. Affecté au Kommando d'Hersbruck, dépendant de Flossenbürg, le 30 août 1944.

Date et conditions du décès : Décédé officiellement le 01 février 1945.

En fait, il ne serait pas mort le 1^{er} février mais il serait entré à l'infirmerie le 3 février au soir, et n'en serait pas ressorti. C'est un camarade de déportation à son retour qui l'aurait dit à son épouse, elle même décédée depuis.

Autres informations et sources :

Nom et adresse actuelle du rédacteur de la fiche : sa fille, Madame Yvette LHOUMEAU
71, rue Chantoiseau
03600 Commentry